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備えあれば憂いなし
　「天災は、忘れた頃にやって来る」「喉もと過ぎれば熱さを忘れ
る」「備えあれば憂いなし」「災害に時なし、場所なし、予告なし」
…これは防災に関係することわざです。
　昨年の３月11日の震災後は、携帯や電話などが使えず、家族の
安否を心配しながら大渋滞のなか家路を急いだこと、電気・水道
などのライフラインのマヒ、ガソリン・お米・日用品の不足、計
画停電などいろいろな事がありました。現在は原発の問題はある
ものの神奈川では、殆ど普段の日常に戻っていますが、「喉もと過
ぎれば熱さを忘れる」のことわざ通り、あの時の苦労を忘れてしまっ
ているのではないでしょうか？
　最近、東大地震研究所が、首都直下型地震が4年以内に発生する
確率は 70％と試算を出し緊張が走りました（結局２月に政府は否定しましたが…）。一方で、京
都大学の研究者の試算では５年以内に 28％というデータもあり確率については何とも言えません
が、不気味な数字には変わりありません。
　そこで私たちとしても「備えあれば憂いなし」のことわざ通り、昨年の教訓を忘れずに防災の準
備をしておくことが大切です。毎年３月11日を防災の日として、昨年配布した「防災ハンドブック」
を活用しながら、家族で防災対策を話し合いましょう！

※「防災ハンドブック」の在庫が若干ありますので、ご希望の方は組合事務所までご連絡ください。
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厳しい状況を受け止め、最大限の力を発揮するために!!
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要求書提出までの経緯　2012 春の取り組みは、2 月18日（土）本社 3 階会議室にて行った団体交渉で
要求書を提出しスタートしました。現在当社を取り巻く環境は厳しいですが、そう
いった状況下を認識しながら、みんながベストパフォーマンスを発揮し頑張る思い
を伝え、回答日に向けて進んで行きます。

執行部で、合宿を行い要求案を話し合います。当社が直面している状況や、
私たち組合員がその状況に立ち向かって行くための「意欲・活力・元気」
につなげる取り組みとしていくために、さまざまな角度から議論し策定し
ています。

12 春の取り組みスタート

執行委員会において要求案の策定

支部長を中心に執行委員と要求案について説明を行いま
す。要求案についての質疑応答を行い、要求内容につい
て理解を深めることや、意見をいただき交渉に反映して
いきます。

支部集会で要求案の内容説明

支部長（評議委員）と１日型の合宿を行い、要求案の検討を行っています。
合宿では、上記の要求案のポイントを中心に話し合い、評議委員会におい
て審議し決定します。その後、各支部・出張所で支部集会を行い組合員の
みなさんに要求案の説明を行います。

　勇気とリーダーの心構えを
テーマに講演を行い、まず「勇
気」とは何か？「勇気づける」
とはどういうことなのか？など
分かり易くお話しいただき、職
場のリーダーとして心構えを考
える機会となりました。参加者
が二人一組になって勇気づけを
実践したり、ユーモアを交えな
がらの講演で、あっ！という間
に時間が過ぎた内容でした。

評議委員会１日型の合宿で要求案の検討

●経済状況は、世界に目を向けると「欧州の経済危機」「イラン核疑惑
　による原油高」「アメリカ経済の減速」をはじめとして、依然先行き
　不透明な状況が続いている。
●日本経済は、円高により製造業を中心に「生産拠点の海外移転などの
　空洞化」や、「少子高齢化による社会保障の負担増大」「消費税の増税」、
　原発問題など懸念材料が多い。
●自動車産業では、円高の影響による為替差益の損失や、海外への生産
　拠点の移転、韓国などとの競争の激化など厳しい状況が続いている。

●一方で、自動車販売業界については、エコカー減税の延長、補助金の
　復活など追い風があり、今期を上回ることが期待される。
●依然、景気の先行きの不安材料はあるものの、昨年の大震災やタイの
　洪水などの厳しい状況下で、組合員は職場力を高め懸命に頑張ってきた。
●組合としても、当社を取り巻く環境は厳しい状況と受け止めているが、
　来期以降、組合員の「意欲・活力・元気」の向上につなげ、他社との
　競争に勝ち抜き、横浜トヨペットの永続的な発展を目指す上でも、今
　回の要求とした。

要求にあたって

「勇気」とリーダーの心構えについて

講師 岩井俊憲氏

評議委員会

執行委員会

支部集会

ポ イ ン ト
要 求 案 策 定 の

第１回団体交渉 要求書提出

など

３ページ、第１回団体交渉へ続く…

組合員の頑張り、思い、生活の安定・安心感
日本・世界経済や自動車業界の現状と動向
自動車販売業界の現状と動向
横浜トヨペットを取り巻く環境と今後の競争力
他社（同業・地域など）との賃金・一時金の水準比較

要求書提出後は、会社と事務折衝
を重ね、組合員の頑張りや思いを
伝えながら、妥結に向けて交渉を
行います。
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リーマンショックで車が売れないなか、サービスで頑張ってきた。3 年前に売れなかった事により、今年はサービスの対
象台数に影響する。昨年売れなかった分も3年後に大きく影響が出てくる。
経営の基盤として皆さんにサービスを頑張ってもらっているが、新車が売れないとそれも難しくなる可能性がある。
要求は良く分かるが、先行きが不透明な状況が続く。補助金の追い風は確かにあるが、いつまでもつかは分からない。補
助金が切れたあとの事が心配。
台当たり単価も現実に下がっている。台数で補えればよいが、市場がこのような状況では簡単にいかない。メーカーは、
昨年作れなかった分、今年に入ってかなり稼働を上げている。また、円高の影響で輸出分を国内に振り向けているので、
今年は確実に皆さんに台数をお願いしなければならない。
いかに効率を上げるか、お客様に来ていただけるか、昨年は大変難しい対応を皆さんにして頂いたが、CS の評価が徐々に
上がってきている。納車時の一時的なものだが、神奈川県でNo1になった。
お客様に選んでいただける店づくり、店舗ミーティングで考えていただいている事が効果を表している。
地震のニュースもあり、いつ何時どのような状況になるか備えもしなければならず、柔軟性をもった経営が必要になる。
今年は災害なく平和に無事に行ける年にしたい。健康に対する対策もどのようにしていくか、併せて考えていきたい。
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組合：島村委員長・葛西副委員長・小廻副委員長・慶森書記長・菅原執行委員・伊藤執行委員・北出執行委員・神谷執行委員・岩込執行委員・畑執行委員・薄井執行委員・佐藤執行委員
会社：宮原社長・南野副社長・佐藤専務・斉藤専務・小林重役・佐藤執行役員・尾辻執行役員・清田顧問・植田顧問　 事務局：細谷室長・福島室長

春の取り組み要求12’
賃金

要求と配分

要求

［要求月数］
新基準賃金（CNDベース）の4.0ヵ月＋期末
（夏季一時金2.0ヵ月　冬季一時金2.0ヵ月）＋期末

（組合員平均：年間一時金額1,139,072円相当＋期末）

1.

年間一時金2.

配分

■日時： 2012年2月18日（土）14：00～
■場所：本社3Ｆ会議室
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ハイブリッド、補助金など、我々の努力以外の事も大きかったが、この 3 年間皆が一生懸命頑張っ
てくれたおかげもあり、損益分岐台数を下げられた。特に昨年は大変なことになったが、労使一体
となってやって来られた結果だと思う。
組合の要求への思いは理解する。経営としても厳しい中でも経営の前提としてやっていかなければ
と思っている。
人口減社会に入り、これからどうなるのか。先を読んで企業運営をしていかないと、優秀な人材が
確保できなくなり、企業が淘汰されていく。
皆が同じようには進めない時代になった。評価により差が出ることはある程度仕方ない事だと思う。
この３年間うまくここまでやってきたことが我々の成果であり、これからもやっていきたい。

賃金制度維持分　　　　組合員平均 1,345円

賃金制度維持分の確認（ジュニア・シニアの自動昇格部分）

●
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2008年のリーマンショック以降、台数が大きく落ち込む中、様々な会社の施策に組合員は懸命に頑張ってきた。
予想出来なかった増益要因もあったが、結果として収益を確保できた。
これは昨年の大震災直後、不安の大きかった組合員が安心できるように、早期満額での回答が大きかった。皆が危機感をもっ
て同じ方向を向いて仕事をしてきた結果であり、これまでの一時的な増益要因によるものでなく、経営努力と組合員の頑
張りの成果だと思う。
納期が説明できない中での商談や、納期遅延のお客様への連絡、節電やサービス売上の全員での協力など、頑張ってきた
ことを評価してほしい。
世界経済は不透明であり、先が見えない状況が続いている。中東の情勢不安による原油高、歴史的な円高、社会保障や税
金の問題なども解決に向かっていない。
ただ、自動車国内市場には補助金や減税、新型車の発売など明るいニュースもある。
台当たり単価の低下や併売の増加など競争は激しくなる。組合員が安心して、しっかりと働き、力を発揮していかなけれ
ばならない。その為にもこの春の取り組みは重要だと思う。
エンジニアの処遇については昨年様々な施策を展開いただき感謝している。エンジニアの採用・定着は重要な問題だと思う。
エンジニアの処遇全般、また組合員皆が安心して働けるよう、引き続き協議を続けていきたい。

第１回団体交渉

島村委員長

島村委員長

南野副社長

宮原社長

●組合員が安心して満足して働けて、初めてお客様にも満足を与えられる。これから頑張っていくためにも前向きな回答をお願いしたい。

葛西副委員長

　団体交渉では、組合員の頑張りや要求にかけた思い、エンジニアの処遇を訴え、
会社からも要求に対する受け止めや会社の置かれている状況、今後の見通しなど
意見をいただきました。今後、事務折衝を重ね妥結に向け交渉を行っていきます。

島村委員長

宮原社長
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12/27（火）～29（木）・参加者127名

　初日は、例年よりも雪の多い高速道路や一般道の道路両端
の雪の壁に圧倒されながら、夕張のマウント・レースイ・スキー
場に着き、パウダースノーのゲレンデで、それぞれスキー・
スノーボードを楽しんでいました。途中、夕張市長の取材が
あったり、ゆるキャラ（メロン熊）との記念撮影なども出来
た参加者もいて、思いおもいに楽しい一日を過ごしました。
　２日目は「ルスツ・リゾート」。絶好の天気・コンディショ
ンの中、戻ってくるのに迷ってしまうぐらいの、ひろ～いス
キー場で、思いっきりスキー・スノボを楽しめました。
　最終日は、お馴染みの札幌国際スキー場でしたが、お昼頃
から天候が悪化し、予定よりも早く切り上げて空港に向かい
ました。しかし、高速道路が通行止めに
なるなど空港までのアクセスにやきもき
する結果となりましたが、なんとか空港
に到着することができました。

　全体を通してケガ人も無く、また最終日の飛行便欠航のト

ラブルも参加者のみなさんの協力により回避することができ、

無事に全日程を終えられたことに深く感謝いたします。

観 光
コース

スキー
コース

楽しくクッキー作りしたよ。お土産にはもったいないから食べちゃお～

　初日の小樽観光では、お約束の運河前での記念撮影を行い、寿司を堪能する家族や、
北一ガラスを見学する家族など、思い思いのプランで小樽を満喫。その後立ち寄った
南樽市場は、地元の人が行く市場で、海鮮物が安く手に入るとあって、今がチャンス！
とばかりに海鮮もののおみやげを購入し、正月に間に合うよう自宅配送する家族で賑
わいました。
　２日目は一路、旭山動物園に向けて出発。途中「旭川ラーメン村」で北海道ラーメン
の味を堪能し、動物園に到着しました。動物の動きや特徴を間近で感じたり、ペンギン
の行進で写真撮影をしたり、「モグモグタイム」ではアザラシの特徴の説明を受けながら
食事をする様子を見るなど、子供だけでなく大人も楽しい時間を過ごす事ができました。
　最終日は、白い恋人パークでクッキー作り体験を行って焼き
上がるまでパーク内を見学後、移動するバスの中で焼き上
がったクッキーが配られて、あま～い美味しそうな香りが
バスに充満していました。二条市場に到着し、それぞれ
蟹やいくら、ホッケなど値引き交渉も楽しみながらお土
産を購入する事が出来ました。その後、アウトレットに
向かう道のりで吹雪により予定から遅れましたが、無事
到着し買物を楽しみました。

ここにも出た～！ゆるキャラ「メロン熊」

ママとクッキー作ったからパパにもあげるよ～

小樽 / 旭山動物園 / 白い恋人クッキー作り / 二条市場 / アウトレット

マウント・レースイ・スキー場 / ルスツ・リゾート / 札幌国際スキー場

　12/27～29の日程で北海道ツアーを開催しました。心配していた飛行機も
無事離陸する事ができ、約１時間半の空の旅の後、一面銀世界の新千歳空港に
到着し、スキー、観光、フリーとそれぞれ冬の北海道を満喫しました。
　最終日、新千歳空港で参加者全員に飛行機のチケットを渡したあと、雪の
影響により後発便の飛行機が欠航とのアクシデントがあり、ハラハラしまし
たが、無事に振替手続きを行って羽田へ到着することができました。参加者
それぞれ旅の思い出を手に笑顔で帰路に着くことができました。



　骨盤は、まわりの筋肉と靭帯（じんたい）に支えられており、その骨盤を支える筋肉は
上半身と下半身をつなぎ内臓を支え「正しい姿勢」を保つ役割があります。骨盤を支え
る筋肉が衰えると骨盤の歪みにつながり、ポッコリお腹や腰痛・冷え性などになってし
まいます。思い立ったが吉日。この機会に骨盤エクササイズを実践して正しい姿勢の
習慣をつけましょう！
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床に座り、足を揃えて伸ばす。
手を胸の前でクロスする。
膝･腰を持ち上げずにかかとを押し出して前進、
かかとを手前にひきながら後進する。
骨盤底筋を引き締めながら行うと効果倍増！

手のひらは下腹部にあてる。
鼻から深く吸いこみ、手の平で触ったお腹が大きく丸く膨らむ。

口からゆっくりと吐き出しお腹を平ら→凹ませる。
同時に膣・肛門（骨盤底筋）をしめていく。

よ
つ
ん
ば
い
に
な
っ
て
、お
尻
を
引
き
締
め
る
。

腰
↓
背
中
と
ま
る
め
て
お
腹（
お
へ
そ
）を
ゆ
っ
く
り
と
持
ち
上
げ
る
。

お
尻
↓
腰
↓
背
↓
首
と
ゆ
っ
く
り
戻
し
て
い
く
。

背
骨
を
１
本
ず
つ
動
か
す
イ
メ
ー
ジ
で
。

軽
く
膝
を
曲
げ
て
足
を
腰
幅
に
ひ
ら
く
。

お
尻
と
下
腹
部
に
力
を
入
れ
て
骨
盤
を
前
に
動
か
す
。

力
を
少
し
ゆ
る
め
な
が
ら
骨
盤
を
後
ろ
に
動
か
す
。

脇
腹
を
縮
め
な
が
ら
骨
盤
を
左
右
に
移
動
す
る
。

力を全部抜ききらず、正しいポジションをとれるように。骨盤サークルも行いましょう。

お
腹
が
ふ
く
ら
ん
だ
と
き
に
は
手
の
ひ
ら
が
ま
る
く
な
り
、息
を
吐
き

き
っ
た
と
き
に
は
手
の
ひ
ら
が
平
ら
な
状
態
に
な
っ
て
い
れ
ば
Ｏ
Ｋ
。
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　店舗内のコミュニケーションを図ることを目的に

「静岡方面バスツアー」を12月６日（火）に行いま

した。今回は、浜松航空自衛隊エアパーク→すし

食べ放題→うなぎパイファクトリーを巡りながら

職種の枠を超えて、いろいろな話をすることが

でき良いコミュニケーションを図る場となり

ました。今後は年に一回はこういった機会を

設けて、お互い声を掛けやすい雰囲気づく

りをしていきたいと思います。

小田原支部 さがみ野支部

労働組合では、小学校に入学されるお子さんへ入学祝いをお送りしています。該当する組合員のお父さん・お母さんは
忘れずに、共済制度給付申請書（支部長・副支部長が持っています）を労働組合まで提出してください。

共済制度給付申請締め切り：3/15（木）

次号しぐなるで、小学校に入学されるお子さんの写真を掲載します。どうぞお楽しみに (^^)

ライフプランに合わせて、無理なく計画的に貯蓄ができます。

エース預金は３タイプ

エース預金をお申し込みいただいた方（３/28（木）組合事務所到着
分まで）に、クオカード500円分をプレゼント致します。

満期日を決めないエンドレスの積立預金。
必要なときには、積立を継続しながらお引きだしOK。

※ホームページにてお利息の概算を計算できます

かしこく

クオカード500円分プレゼント!!

エンドレス積立型

最新の金利は、ホームページで確認

目標日、目標額を決めて積立スタート。
夢の実現に向けて確実に貯めることができます。目標日一括受取型
予め設定した希望日以降、年金として分割し、お受取り
いただけます。受取りサイクルもお選びいただけます。年 金 受 取 型

NEWS
労組

老後のゆとりある生活に

マイホーム購入資金に

お子様の教育資金に

マイカー購入資金に

様々な目的で必要な資金のために

　１月17日（火）に山中湖でワカサギ

釣りを行いました。湖上は非常に寒い

ですが、ドーム船（屋形船のように

なっている）内は、暖房が効いて

快適にワカサギ釣りが出来ました。

午前中は、そこそこの釣果でした

が、午後はサッパリ…。それでも

みんなで楽しい一日を過ごすこと

が出来ました。

お金を貯めよう！!
ろうきん「エース預金」で

見てみて！釣れたぜぇ～浜松バスツアー、エアパークで「はいチーズ！」

ピッカピカの一年生！

報告者：清水さん

報告者：吾妻さん
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